

# Fidel Castro

f



## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Este personaje célebre de la política latinoamericana del siglo XX nació en la localidad cubana de Mayarí en el año 1926.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Fidel Castro es un abogado cubano recibido en la Universidad de La Habana, que desde temprana edad comenzó a simpatizar con las agrupaciones izquierdistas cubanas, participando en diversas manifestaciones en contra tanto del dictador cubano

Fulgencio Batista como de Rafael Leónidas Trujillo en Santo Domingo. Hacia finales de la década de 1940, se unió al Partido del Pueblo de Cuba, y años más tarde debió exiliarse en México, donde comenzó a organizar una ofensiva contra la dictadura cubana.

El 26 de julio de 1953 desembarcó en la isla junto a sus hombres asaltando el cuartel de Moncada, luego de lo cual logró ser capturado por las tropas de Fulgencio Batista, siendo condenado a prisión. Luego de una amnistía, retornó a México para reorganizar su fuerza revolucionaria ahora denominada "26 de julio", con la que retornó a Cuba en 1956, iniciando una etapa revolucionaria que culminaría con el triunfo de las fuerzas comandadas por Fidel Castro en enero de 1959.

A partir de allí, Fidel comenzó a ejercer los cargos de Primer Ministro y jefe de las Fuerzas Armadas cubanas, cargos que ocupó hasta julio de 2006, cuando por los problemas de salud debió ceder el poder a su hermano Raúl.

## ¿QUÉ ROL CUMPLIÓ EN SU ÉPOCA?

En pleno contexto de Guerra Fría, en el cual los Estados Unidos y la Unión Soviética se disputaban sus zonas de influencia en el mundo, Fidel Castro encabezó toda una generación de revolucionarios dispuestos a enfrentarse a la hegemonía continental de los Estados Unidos en América, utilizando para ello las armas, la propaganda política y en algunos años después del triunfo de la Revolución, la ayuda soviética.

Su papel en la historia del siglo XX logró el desarrollo de un modelo social donde la reforma agraria y las medidas tendientes a la igualdad de los ciudadanos a costa de su libertad fue un hecho en territorio cubano, donde la pobreza, la desnutrición y el analfabetismo fue totalmente erradicado en base a una severa planificación económica, para la cual se nacionalizaron las empresas extranjeras y se repartieron extensas porciones de tierras entre las familias campesinas.

## ¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Fidel Castro fue el principal ideólogo y ejecutor de la Revolución Cubana, la cual tuvo la impronta de haber sido el primer levantamiento de carácter socialista en haber logrado derrocar un gobierno y tomar el poder de un país del continente americano. El triunfo de esta campaña ubicó a Cuba como la excepción a la regla dentro de la zona de influencia de los Estados Unidos, motivando numerosos levantamientos en toda Latinoamérica y propiciando en los primeros años un acercamiento con la Unión Soviética en el marco de la Guerra Fría. Fidel Castro fue uno de los responsables de la tensión nuclear vivida en 1962, cuando aprobó la instalación de rampas de misiles soviéticas en territorio cubano, algo que fue descubierto por la aviación estadounidense, iniciándose la denominada "Crisis de los misiles". En territorio cubano fueron entrenados numerosos guerrilleros que actuaron tanto en América como en África y el continente asiático, intentando imponer gobiernos socialistas en aquellos territorios. Fidel inició un período político y económico en Cuba considerado como la antítesis de las medidas implementadas por la gran mayoría de los países de la región, imponiendo una economía planificada y limitando las libertades individuales, en un contexto en el cual la isla se encuentra desde 1960 sufriendo un embargo financiero de parte de los Estados Unidos.

### Fidel Castro

Nació en la localidad cubana de Mayarí en el año 1926.  
Dictador / abogado cubano.



:: Chávez recibe a Fidel Castro (2001).